12 14 2016 Los Tiempos

La producción de granos disminuyó en 21% este año a causa de la sequía

El rendimiento en la producción de granos tuvo una disminución promedio este año de 21,23 por ciento en relación al 2015. La sequía y las plagas fueron las principales causas para este bajón que significó una pérdida económica de 173 millones de dólares y los cultivos más afectados son el trigo y el sorgo, informó ayer la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), en su reporte de cierre de gestión.

Reinaldo Díaz, presidente de Anapo, aseguró que el 2016, en las campañas de verano e invierno, la producción de soya, girasol, trigo, maíz, sorgo y chía alcanzó un total de 3.594.094 toneladas, es decir, 21 por ciento menos que el 2015, cuando la producción de estos seis granos alcanzó las 4.563.010 toneladas (T).

El cultivo de soya fue el que sufrió menor afectación, ya que este año alcanzó una producción de 2.825.910 T, lo que significa una reducción de sólo el 0,56 por ciento en relación al 2015, cuando la producción alcanzó 2.841.700 T. A diferencia de los demás granos, la soya registra un leve incremento en los rendimientos, ya que pasó de 2,29 toneladas por hectárea (T/ha) a 2,37, equivalente a un incremento del 3,49 por ciento.

La situación en los demás cultivos es distinta. En el caso del trigo, Anapo reporta un disminución del 70,49 por ciento en relación al 2015, es decir, que la producción bajó de 248.040 T a 73.200. Según Díaz, esto se debe a la reducción de hectáreas sembradas pues el 2015 se sembró una superficie de 150.000 ha, mientras que el 2016 sólo 100.000. No obstante, la sequía también influyó en el rendimiento, que pasó de 1,65 T/ha a 0,73.

Anapo también registra una seria reducción en la producción de sorgo. El 2016 se cosecharon 311.386 T, muy por debajo de las 785.950 del 2015, lo que supone una disminución del 60,38 por ciento. La causa es el bajo rendimiento, que cayó en 55,89 por ciento en relación al 2015.

El maíz atravesó por una situación similar, pero no sólo por la sequía sino también por el ataque del gusano cogollero. Según Anapo, el 2016 se cosecharon 316.713 T, es decir, un 46,39 por ciento menos que el 2015, cuando la producción alcanzó las 590.800 T. Los rendimientos bajaron en un 39 por ciento entre un año y otro, pues el 2015 se cosecharon 3,26 T/ha, mientras que el 2016 solamente 1,98.

El girasol fue el menos afectado, ya que registra un descenso del 29,31 por ciento en relación al 2015. La producción total descendió de 90.150 T (2015) a 63.730 (2016). El rendimiento bajó sólo un 4,69 por ciento, mientras que la superficie sembrada pasó de 140.000 ha a 75.700.

En el caso de la chía, la producción descendió de 6.370 T (2015) a 3.155 (2016), equivalente a un 50,47 por ciento de reducción.

Piden recursos

El presidente de Anapo, Reynaldo Díaz, insistió en la necesidad de crear un fondo de reactivación económica para los productores afectados por la sequía en 2016, al considerar que los decretos promulgados por el presidente del Estado, Evo Morales, el pasado 2 de agosto, son insuficientes.

Además, manifestó su preocupación por la merma en la producción de trigo, por lo que considera necesario fijar un precio de incentivo antes del inicio de la siembra para que el productor sepa que habrá un precio competitivo.

El Deber / Santa Cruz

Cainco plantea sellar agenda productiva

Con ocasión de la presentación de un balance anual, Jorge Arias, titular de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco) señaló que este año el país experimentó una marcada desaceleración de la economía además de un déficit comercial y

fiscal. Precisó que al primer semestre se registró un crecimiento del PIB del 4%, cuando en 2013 estaba en el 6,8%.

"Dada la aguda sequía y su efecto en el sistema productivo, la menor producción de hidrocarburos y la falta de implementación de una agenda productiva, el crecimiento estaría en torno al 4%." manifestó Arias.

Indicó que, a pesar de que ha existido la voluntad y decisión del Gobierno de dialogar, faltaron las acciones concretas que permitan alcanzar los niveles más altos de crecimiento.

También indicó que este año el déficit comercial llegaría a los \$us 1.500 millones.

En el ámbito fiscal explicó que, de seguir las tendencias de los últimos meses y pese a que no se pagará el doble aguinaldo a los servidores públicos, terminaría en un 7%.

Al referirse al 2017, Arias manifestó que es preciso desarrollar una agenda productiva de corto plazo, coordinando con el sector público para impulsar los niveles de crecimiento. "Para salir de la pobreza y alcanzar mejores niveles de vida, tenemos que crecer en forma sostenida por encima del 6% anual", expresó.

Otro de los retos que señaló fue buscar perfeccionar los sistemas de regulación y coordinación público-privado.

Cae la producción de granos

En su evaluación, la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), dio a conocer que se ha tenido una producción de 3.594.094 toneladas de granos lo que representa una merma del 21%, con relación a 2015.

Comparando con los ciclos de producción, en la campaña de verano 2015-2016, se ha producido en los cultivos de soya, maíz y sorgo, unos 2.579.820 toneladas, que significaron un leve incremento del 1.50% con relación al verano anterior.